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北秋田市教育委員会 

平成２９年３月定例教育委員会会議録 

 

１．招集年月日  平成２９年３月３０日（木） 

 

２．招 集 場 所  旧北秋田市中央公民館２階 式場 

 

３．開会及び閉会  開会：午後１時 閉会：午後２時１０分 

 

４．出 席 委 員  委員長：永井 高道  委 員：佐藤 正俊 

          委 員：吉田 美樹  委 員：小林 真 

委 員（教育長）：三澤 仁 

 

５．欠 席 委 員  なし   

 

６．出 席 職 員  教育次長：長崎 幸雄  総務課長：松橋 久司 

学校教育課長：遠藤 元博  生涯学習課長：宮腰 正樹 

スポーツ振興課長：水木 正範 

総務課総務係長（書記）：三澤 忠博 

 

７．傍 聴 者  なし 

 

８．報 告 事 項  【教育長報告】 

          （１）３月の学校の状況 

（２）インフルエンザによる学級閉鎖措置について 

（３）３月定例議会について 

（４）市立小・中学校卒業式について 

（５）あきたリフレッシュ学園卒園・修了式について 

（６）市立中学校３年生の進路状況について 

（７）いじめ実態調査について 

（８）平成２８年度末教職員の定期人事異動について 

（９）その他 

 

          【各課長報告】 

          ・３月の行事報告、４月の行事計画 

 

９．附 議 案 件  （１）議案第７号 北秋田市教育委員会教育長に対する事務委任等 

に関する規則の一部を改正する規則の制定について 

（２）議案第８号 北秋田市小・中学校児童生徒各種大会出場費補 



2 

 

助金交付要綱の一部を改正する訓令の制定について 

          （３）議案第９号 北秋田市社会教育委員の委嘱について 

          （４）議案第 10号 北秋田市公民館運営審議委員の委嘱について 

          （５）議案第 11号 北秋田市生涯学習奨励員の委嘱について 

          （６）議案第 12号 北秋田市青少年問題協議会委員の委嘱につい 

て 

          （７）議案第 13号 北秋田市図書館協議会委員の委嘱について 

          （８）議案第 14号 北秋田市文化会館運営委員会委員の委嘱につ

いて 

          （９）議案第 15号 北秋田市浜辺の歌音楽館運営審議会委員の委

嘱について 

（10）議案第 16号 北秋田市文化財保護審議会委員の任命につい

て 

（11）議案第 17号 北秋田市スポーツ推進審議会委員の任命につ

いて 

（12）議案第 18号 北秋田市スポーツ推進委員の委嘱について   

    

１０．会議録   

永井委員長 

 

 

 

 

各委員 

 

永井委員長 

 

 

三澤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ただいまから、３月の定例教育委員会を開きます。 

初めに署名委員ですが、４番の小林委員にお願いします。 

 前回の定例委員会の会議録について何か加除、その他があればお

願いします。 

 

 ありません。 

 

 特に無いということで、承認とさせていただきます。 

それでは、三澤教育長から報告お願いします。 

  

 今年度最後の定例教育委員会になりましたが、1年間ふりかえっ

てみると今年度もいろいろなことがあったなと思いますが、子ども

達については大きな事故、ケガがなくほっとしているところです。

ただ、大きな懸案事項として給食に異物混入の問題ですが、２月１

日の前田小学校の給食に缶の切れ端が入っていて、口に入れたのだ

けど異物に気が付いてはき出して事なきを得たのですが、それに関

わる処分がありまして、次長、総務課長を含めた給食関係者に口頭

による厳重注意、文書による訓告という形で処分書が交付されまし

た。我々は子ども達の健康、命を預かっているわけですが、給食に

おいても異物混入による大きな事故が今後も心配されますが、短時
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間のうちに 800人を超える児童生徒、教職員の給食を作らなければ

いけないということで、調理員は一生懸命頑張っているのだけれど

も、そういった見過ごしや漏れがあるということで、いかにしてこ

ういった事故・事案を減らしていくということが来年度以降の大き

な課題だと思っています。 

それでは、定例教育委員会の報告を行います。  

 

１．３月の学校の状況 

（１）児童数・生徒数 

・小学校 1,238名（0）、中学校 655名（+2）、計 1,893名（+2） 

（２）事故報告・職員の異動 

・事故報告なし 

・職員の出産休暇１名 

・職員の休職期間の更新 1名 

（３）不登校の状況（２・３月分） 

・小学生３名、中学生 12名、計 15名（増減なし） 

（４）栄光 

・全県小学校バレーボール大会３位 鷹巣南小 

・平成 28年度大館北秋田素描作品集「北の造形」入選者→別紙 

 

２．インフルエンザにおける学級閉鎖措置について 

・前田小学校５年１組 ・合川小学校２年１組 

 

３．３月定例議会について 

・議案関係 議案第 11号、議案第 12号全会一致で可決 

・一般質問 → 答弁は別紙資料参照 

 

４．市立小・中学校卒業式について 

 

５．あきたリフレッシュ学園卒園・修了式について 

 

６．市立中学校３年生の進路について 

   ※別紙資料参照 

 

７．いじめ実態調査について 

   ※別紙資料参照 

 

８．平成 28年度末教職員の定期人事異動について 
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遠藤学校教育課長 

 

 

永井委員長 

 

 

小林委員 

 

 

遠藤学校教育課長 

 

 

 

三澤教育長 

 

永井委員長 

 

小林委員 

 

 

三澤教育長 

 

 

小林委員 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

三澤教育長 

 

９．その他 

 ・学校再編プラン…議会後の全員協議会の際に提示 

 

 冊子 500冊を印刷し、市のホームページにも掲載の準備中。市広

報６月号に掲載予定。 

 

 今教育長から報告がありましたが、質問等ありましたらお願いし

ます。 

 

 再編プランをホームページに載せた場合、市民からの意見とかフ

ィードバックできるのですか。 

 

 それは作る段階で原案を出したときにたくさん意見をいただき、

それを基にしてプランに活かしましたので、これで決まったという

報告になります。 

 

 あと他に、卒業式で特にお話したいことがあればお願いします。 

 

 卒業式で感想や報告したいことがあればお願いします。 

 

 毎年壇上で倒れる子どもがいます。相当緊張しているのかなと感

じます。 

 

 時間がかかって長いし、私はいつ壇上から落ちるかハラハラして

みています。前に顔面から倒れてケガした子どももいますからね。 

 

 感動的な演出でいいのですが、やはり子ども達が長い間立ってい

なければいけないのはどうかと思います。 

 

 私が行った学校ではないのですが、学校に行けない子どもを持っ

ている小学校の卒業式で呼びかけがあり、来るのか来ないのか分か

らないし、どうしていいか分からなくてすごく悩んでいる担任もい

ます。みんなが来ればスムーズに行くのだが、中に学校に行けない

子どもがいた場合、それを気にしてまた行かなくなったりして、呼

びかけもすごくいいのだけれども、今後は考えて行くべき課題だな

と思います。 

 

 南中は今回、小学校のような卒業生と在校生の呼びかけがありま

した。 
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永井委員長 

 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

永井委員長 

 

佐藤委員 

 

 

永井委員長 

 

 

小林委員 

 

 

 

永井委員長 

 

 

 

松橋総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

永井委員長 

 

遠藤学校教育課長 

 

 

 

 

 鷹中は合唱が感動的で、市長といい卒業式だったねと話をしまし

た。３年生の合唱のレベルが高く、聴衆を感動させる程の合唱でし

た。 

 

 私は森中の生徒会長の答辞に感心しました。感謝の言葉が先生方

にも親にも地域の人達にも述べる言葉が多くて、びっくりするほど

立派なものでした。 

 

 それは鷹中もそうでした。そういう指導があったのでしょう。 

 

 私もその答辞が欲しくて、いつか何か話す機会があればもらいた

いものだと思うくらい良いものでした。 

 

 まず、小林委員の心配されるようなところは排除してもらうよう

にしたいですね。 

 

 例えば椅子に座りながら、呼びかけの順番がきたら立ち上がって

話し、あとは座るとか、その方が親にしてみれば写真も撮りやすい

と思います。 

 

 他にないでしょうか。 

 それでは、各課の報告に入っていきたいと思います。 

 松橋課長お願いします。 

 

＜行事報告＞ 

・３月 10日 リフレッシュ学園卒園式 

 

 ＜行事計画＞ 

・４月３日 人事異動職員辞令交付式 

・４月 10日 リフレッシュ学園開園式  

 

 

 遠藤課長お願いします。 

 

＜行事計画＞ 

・４月３日 新任校長・教頭辞令交付式 

・４月 14日 校長等連絡協議会 

・４月 22～23日 大北春季大会 
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永井委員長 

 

宮腰生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

永井委員長 

 

水木スポーツ振興

課長 

 

 

 

 

永井委員長 

 

 

 

 

松橋総務課長 

 

 

永井委員長 

 

 

 

 

 

 

遠藤学校教育課長 

 

 

永井委員長 

 

 では次に宮腰課長お願いします。 

 

＜行事報告＞ 

・３月 14日 第３次社会教育中期計画策定部会 

・３月 25～26日 浜辺の歌音楽館スプリングコンサート、定期演 

奏会 

・３月 26日 Ｇちゃんサミット 

 

＜行事予定＞ 

・４月 30日 コムコム・縄文館オープン１周年記念事業 

 

 水木課長お願いします。 

 

＜行事報告＞ 

・３月 28日 チャレンジデー実行委員会 

 

＜行事予定＞ 

・４月 22日 河田杯マラソン 

 

 ただ今の報告に関して、質問等があればお願いします。 

 なければ、案件に入ります。 

 議案第７号、北秋田市教育委員会教育長に対する事務委任等に関

する規則の一部を改正する規則の制定について、お願いします。 

 

＜「議案第７号 北秋田市教育委員会教育長に対する事務委任等に

関する規則の一部を改正する規則の制定について」の説明＞ 

 

教育委員会の新制度移行に伴う改定ということですが、質問等あ

りますか。 

無いようですので承認ということでお願いします。 

続いて議案第８号、北秋田市小・中学校児童生徒各種大会出場費

補助金交付要綱の一部を改正する訓令の制定について、説明をお願

いします。 

 

＜「議案第８号 北秋田市小・中学校児童生徒各種大会出場費補助

金交付要綱の一部を改正する訓令の制定について」の説明＞ 

 

 ただ今の説明に対して質問等ありましたらお願いします。 
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全委員 

 

永井委員長 

 

 

宮腰生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

永井委員長 

 

 

 

 

宮腰生涯学習課長 

 

 

永井委員長 

 

 

水木スポーツ振興

課長 

 

 

永井委員長 

 

三澤教育長 

 

永井委員長 

 

 

 

 

 

なし。 

 

 異議が無いようですので承認でお願いします。 

 続いて、議案第９号から関連するところまで説明願います。 

 

＜「議案第９号 北秋田市社会教育委員の委嘱について」「議案第

10号 北秋田市公民館運営審議委員の委嘱について」「議案第 11

号 北秋田市生涯学習奨励員の委嘱について」「議案第 12号 北秋

田市青少年問題協議会委員の委嘱について」「議案第 13号 北秋田

市図書館協議会委員の委嘱について」「議案第 14号 北秋田市文化

会館運営委員会委員の委嘱について」「議案第 15号 北秋田市浜辺

の歌音楽館運営審議会委員の委嘱について」「議案第 16号 北秋田

市文化財保護審議会委員の委嘱について」の説明＞ 

  

生涯学習課関連の委員の委嘱についてですが、質問等あればお願

いします。 

かなりの高齢の方もいらっしゃいますが、頑張っていただくとい

うことですか。 

 

高齢の方もいますが、先日会議を開いたところでありますが、皆

さん大変元気はつらつとされている方々です。 

 

特に異議がないということで、承認でお願いします。 

次に、水木課長お願いします。 

 

＜「議案第 17号 北秋田市スポーツ推進審議会委員の任命につい

て」「議案第 18号 北秋田市スポーツ推進委員の委嘱について」の

説明＞ 

 

質問等ありますか。 

 

議案の様式が全部違うが統一できないか。 

 

各委員の表示の仕方について、統一してほしいという意見が出ま

したので、対応をお願いします。 

それでは案件の第９号から第 18号まで承認していただいたとい

うことで、他になにかありますか。 

なければ、その他で平成 29年度市立小中学校入学式への出席に

ついて、事務局よりお願いします。 
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（午後２時１０分 閉会） 

 

三澤総務係長 

 

永井委員長 

 

三澤総務係長 

 

 

永井委員長 

 

＜「市立小中学校入学式への出席について」の説明＞ 

 

 では次に、次回の定例委員会について、お願いします。 

 

 次回は、４月２７日（木）午後１時から式場で行いますので、よ

ろしくお願いします。 

 

 会議の冒頭に教育長からもお話がありましたが、年度末の人事異

動で長崎次長が退職されるなど慣れ親しんだ方々が異動になります

が、今後ともご指導のほどよろしくお願いいたします。 

 それでは、以上を持ちまして３月の定例会を終わります。 

 


